

**Message de Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris,
Lancement de la période de consultation du Concile Provincial**

Chers frères et sœurs, Chers amis,

Récemment je vous adressai une lettre pastorale, *Un temps pour chercher*. Parmi les sujets nouveaux qui montent et nous interrogent, je relevai les demandes nombreuses de baptême, de confirmation et de première eucharistie par des adultes. Dans le monde matérialisé et consumériste, tant et tant de personnes ont le sentiment d'un « vide spirituel » – je cite textuellement de nombreuses lettres reçues – d'une vie presque sans goût. Et voilà qu'elles font des expériences que l'on doit qualifier de spirituelles : la force d'une présence, la douceur d'un amour qui les attire et désormais remplit leur vie. Cela nous interroge et nous demande de nous arrêter. Cette demande spirituelle de nombreux adultes, parmi les plus jeunes mais aussi des moins jeunes intrigués par ce mouvement, est un événement qu'il faut regarder émerveillés, qu'il faut sonder ensemble. C'est ce que veut faire le concile provincial que nous, les évêques d'Île-de-France, avons annoncé depuis quelques mois.

Moïse au désert aperçoit un buisson qui brûle sans se consumer, il en est étonné, il fait un détour pour observer et comprendre ce qui se passe. Et c'est le Seigneur qui se manifeste à lui, au coeur de ce buisson.

L'assemblée que nous allons réunir, de la fête de la Trinité 2026 – 31 mai – à l'automne 2027, c'est ce détour, ce « pas de côté » comme on dit aujourd'hui. Et vous allez être sollicités aussi pour réfléchir à ce phénomène, de vous approcher de ce buisson ardent. Vous allez pouvoir répondre, personnellement ou, de préférence, en groupe, à une enquête que nous, les évêques d'Île-de-France, travaillons avec l'équipe interdiocésaine qui prépare cet événement.

Ce message que je vous adresse aujourd'hui est un appel qui nous prépare tous à chercher ensemble ce que nous avons à vivre, à travailler pour demeurer fidèles à Celui qui nous guide sur le chemin qui mène au Père et à son royaume de justice et de paix. Chercher notre chemin, suivre la lumière de l'Évangile, accueillir ce que Dieu nous demande.

Que le Seigneur nous trouve en cette disposition que décrivait il y a un peu plus de cent ans une jeune carmélite, aujourd'hui canonisée, sainte Élisabeth de la Trinité : « Pacifiez mon âme, faites-en votre ciel, votre demeure aimée et le lieu de votre repos. Que je ne vous y laisse jamais seul, mais que je sois là tout entière, tout éveillée en ma foi, toute adorante, toute livrée à votre Action créatrice. »

† Laurent Ulrich
Archevêque de Paris